
         

    

                       

■推薦委員会■

9 7 第5回運営委員会・PTA室大掃除 7 5 アンケート集計結果報告

免除項目の拡大提案

12 第4回推薦委員会定例会

抽選方法について検討

7 18 運営委員会ニュース7月号発行（書記） 立候補者が出た場合の選出基準について検討

20 わくわくフェスティバル前日準備 推薦の電話のかけ方について検討

学校運営協議会（副会長） 電話ガイドブック配布

21 わくわくフェスティバルお抹茶カフェ開店

23 わくわくフェスティバル会計処理・片付け（会計、副会長）

28 すすき野ふるさと祭り（副会長）

8 4 大場町かやの木祭り（会長） 7 9 全体ミーティング

18 黒須田御嶽神社夏祭り（書記） 7/29すすきの祭りのお手伝い募集告知

19 黒須田御嶽神社夏祭り片付け（会長） サポーター、委員、先生へのアンケート配布

29 役員会 引継ぎ用紙を配布

各ブース毎に作業開始

7 17 第４回定例会

■校外委員会■ 7/29すすきの祭りのお手伝い募集

7 上旬 通学路におけるブロック塀等の安全確認調査 備品の振り分け、移動についての説明

7 9 第5回定例会 当日の注意点（嘔吐処理、けが人、迷子、落とし物について）

スクールゾーン対策協議会引き継ぎ資料作成 Tシャツ、バンダナ配布

スクールゾーン対策協議会要望申請書提出（区役所） プログラム印刷

各ブース毎に作業開始

7 15

7 18 プログラム配布

7 20 前日準備

当日の注意点などのメール配信を副校長先生に依頼

7 29 すすき野ふるさと祭りパトロール 校内図の掲示

転出入/学区内移動のメール対応、書類配布 当日の説明

各ブース最終準備（備品移動、掲示物の移動、飾りつけ等）

7 21 わくわくフェスティバル当日

スクールゾーン対策協議会議事録作成 当日の注意点などのメール配信

8 27 集団登校見守り 準備段階～フェスティバル当日の写真撮影

8 31 フェスティバル終了後各ブース片付け

7 5 第4回運営委員会出席

給食試食会開催

11 第4回クラス委員定例会

クラス親睦会振り返り（1年1組・4～6年生）

夏季休業明け前期大掃除に向けての準備

テトラパック梱包・発送 （2箱 20kg）

インクカートリッジ梱包・発送

クラス委員会内親睦会開催

21 わくわくフェスティバル参加

8 23 「夏季休業明け前期大掃除について」メール配信

27 夏季休業明け前期大掃除実施

夏季休業明け前期大掃除係の欠席者確認連絡

■全委員会共通■

「こども１１０番の家」継続確認往復はがき宛名ラベル貼

り、投函

空き家に放置された「こども１１０番の家」プレートの確認

調査

スクールゾーン対策協議会報告原稿作成（運営委員会ニュー

ス用）

スクールゾーン路面標示・補修箇所詳細図の記入、提出（区

役所）

夏休中

夏休み中の転入/学区内移動を予測し「集団登校について」

印刷

■クラス委員会■

パパっとさんにテント設置場所、各ブースへのサポート最

終確認

■役員会■

■わくわく委員会■

転出入/学区内移動に伴う「地区名簿」「パトロール表」

「旗当番表」修正、印刷 パパっとさん、おやじバンドさんへの飲み物、お菓子の買

い出し

Data より 

「悩みの相談相手」  2014 年文部科学省調査 

・小学 6 年生――家の人…47.3％

友達…26.5％ 

誰にも相談しない…20.5％ 

・中学 3 年生――友達…45.5％

誰にも相談しない…26.6％ 

家の人…23.5％ 

今年の夏は記録的な暑さで、酷暑・猛暑などという言葉がぴったりでした。その上、台風や地震といった大きな災害にも

見舞われました。被害にあわれた皆様には心よりお見舞い申し上げます。 

さて、７月２１日には PTA 主催の最大のイベントのわくわくフェスティバルが今年も開催されました。わくわく委員の

皆さんを中心に、何回も話し合いや調整・準備を重ねて当日を迎えました。何といっても今年の一番の心配は「暑さ」。皆

さんで知恵を出し合った様々な工夫が功を奏して、子どもたちは大変楽しい時間を過ごすことができました。 

また、夏休み明けの大掃除ではたくさんの方々のご協力をいただきました。きれいになった教室で子どもたちは気持ち

よく学習をスタートすることができました。ありがとうございました。 

様々な活動は皆様方の子どもたちを思う温かい気持ちで成り立っています。本当にありがとうございます。今後も皆様

からのご意見を参考に運営委員会等とともにより良い活動となるよう努力してまいります。今後ともよろしくお願いいた

します。 

ここ数か月の間に大阪北部地震、西日本豪雨、記録的な猛暑、台風 21 号と続き、最近では最大震度 7 の北海道地震が

発生し、全国各地で立て続けに大きな被害が発生しています。皆様をはじめ、ご家族・ご友人なども被害に遭われている

方がいらっしゃるのではないでしょうか？心よりお見舞い申し上げます。本当に、いつ、どこで、何が発生するかわから

ない、という事を嫌でも認識させられますね。 

私も含めてですが、ぜひ皆様も自分ゴト化をして、常日頃から災害に備えておくようにお願いします。また、子どもた

ちにも、過度な不安を煽らない程度に、親としてうまく話をしていただきたいと思います。 

さて、やり残した宿題に夜遅くまで付き合わせられることで、今年も夏休みの終わりを実感しましたが、9 月からは

2019 年度役員候補者選出に向けた活動が本格化します。 

積極的に子どもたちを見守りながら、新しい出会いと新しい気づきを得られるのが PTA 役員のいいところです。自薦・

他薦は問いません！思い切って、半歩だけでも踏み出してみませんか？ 

ＰＴＡ会員の皆様へ 

家庭数 

９月号 

坊会長より 

２ ０ １ ８ 年 ９ 月 １ 3 日 

横 浜 市 立 黒 須 田 小 学 校 

ＰＴＡ会長  坊  功  造 

校    長   岡  カズミ 

黒須田小学校 PTA ホームページ

岡校長先生より 

活 動 報 告 

＜役員会より＞「子どものこころとからだを守ろう」よこはまチャイルドライン講演会のご報告

※チャイルドラインとは、家族、友達、先生など縦横のラインでは相談できないことを、斜めの立場で子供の悩みに寄り添い活動している団体です。

「生きづらさを抱える子どもたちが増えてきている」これが現代の子ども達の姿だそうです。 

その背景には、核家族化による人間関係の単純さと閉塞感があり、家庭がほっと出来る空間でなくなってしまったこと。

また、豊かな暮らしを享受する大人たちの姿・・・コンビニでものが簡単に手に入り、携帯さえあれば独りで何でも出来る、

そんな便利な世の中を追求し、人と交流を持たずに生きていける社会を作り上げた結果、周囲への寛容さを失ってしまった

大人たち。地域の仕事をしても１円も貰えないなど、経済最優先で失ったものとは、地域の共同体意識、地域の教育力など、

省いてはいけない人間関係まで省いてしまい、そんな社会の中で SOS を出せずに孤立する子ども達の姿がある。 

親や先生だけで育てられるほど、人間とは単純なものではなく、子どもの周りにいろいろな大人を置き「場」「環境」を

作り、ヘルプミーと言えるあたたかな輪の中で「子どもを成熟させること（自分の力で生きていけるようにすること）」が

大人の役割である。子どもの人生の主人公はあくまでも子どもであることを大人が理解し、人と人とが信じあえる社会を構

築する為に、自ら「あたたかい他人」としての役割を果たすことから始めてみよう、という内容でした。 

最後に、PTA 活動についても、やる気のあるお母さんが多い学校は、子供もいきいきとしていると触れられていました。

校長先生のお言葉にもありましたが、大人が一生懸命頑張る姿というのは子供たちの目には記憶としてきちんと残り、人格

形成に役立ってくれるはずです。子育ては日々大変な事も多いですが、がんばっていこうと思える講演会でした。 

運営委員会ニュース 

地震で倒壊した塀による痛ましい事故が記憶に新しい

ですが、最近は大型台風や地震等、過去に比較して被

害が甚大で、危険を身近に感じることが多いような気

がします。残念ながら全ての危険を排除することは、

なかなか出来ませんが「子どもを危険に近づけないこ

と」は出来そうです。子どもと一緒に通学路を歩き、

万が一の場合をシュミレーションしながら「危険な場

所」「安全な場所」を体で覚えておくようにしておく

と、子どもが自ら考え危険を回避する力を付けるのに

役立ちます。ぜひ、親子で取り組んでみてください！ 

＜役員会より＞ 

通学路の安全の再確認を！ 

・日本の子どもは世界一孤独(29.7%)2007 年ユニセフ調査

・平成 28 年度子どもの年間自殺者数 567 人 2017 年警察庁統計資料

・平成 28 年度不登校児童生徒数(國公私立の小中高)13 万 4,398 人過去最高

・神奈川県内の中学生 30 人に 1 人が不登校

・私は価値のある人間だと思う：日本 7.5%、米国 57.2%、中国 42.2％、韓国 20.2%

2013 年日本青少年研究所調査 
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第１１回わくわくフェスティバルご報告  

今年度も 5，6 年生の保護者の皆様を対象に、すすき野小・嶮山小・荏子田小・美しが丘西小・ 

黒須田小の各ＰＴＡ合同で「すすき野中学校見学会」を開催することになりました。 
 

 

場所：すすき野コミュニティハウス（すすき野中学校内） ※定員になり募集は締め切りました 

7/21(土)、第 11 回わくわくフェスティバルが開催されました。 

今年は猛暑の中開催となりましたが、皆さまに熱中症対策のご協力いただき無事に終えることができました。 

ありがとうございます。詳細は報告号で改めて配布させていただきます。 

子ども達が楽しみにしているわくわくフェスティバルにむけて 

ご尽力いただいた保護者の皆さま先生方、心よりお礼申し上げます。 

＜役員会より＞ すすき野中学校見学会について 

わくわく委員会より 

＜推薦委員会より＞ 201９年度 PTA 役員推薦活動について 

２０１９年度ＰＴＡ役員候補者推薦用紙およびアンケート用紙提出にご協力いただきありがとうございました。 

＜クラス委員会より＞ 大掃除について 

＜校外委員会より＞ スクールゾーン対策協議会のご報告 

候補者推薦用紙：462 枚配布、352 枚回収、回収率76％ (内訳 記入無し 304 枚、有り 48 枚） 

アンケート用紙：462 枚配布、390 枚回収、回収率84％ 

 

 

 

 

日本赤十字社 『平成 30年 7月豪雨災害義援金』へ寄付(合計金額)118,455円 
＜内訳＞ 

わくわく飲食・アイス利益 15,358円  手作りカフェサークル利益 98,470円 

お抹茶カフェ利益        4,627円   

役員会より 

 

 

 

 夏季休業明けの 8 月 27 日（月）に前期大掃除を実施しました。 

校長先生をはじめとする教職員の皆さまや清掃担当の皆さま、暑い中ご協力ありがとうございました。心より感

謝しお礼を申し上げます。 

おかげさまで、子どもたちが気持ち良く過ごす校内環境の準備が改めて整い、新学期を迎えることができました。

短い時間ではありましたが、子どもたちと一緒に作業することは、とても有意義な時間だったと思います。 

 昨年度より、大掃除のお手伝いをしていただく清掃係は、前期と後期の両日、参加をしていただく取り決めに

なっております。係の皆さまは、新年度に向けた後期清掃活動への参加もどうぞよろしくお願いいたします。 

関係機関の対応・注意事項 

役員会では「お抹茶カフェ」を出店させていただきました。 

休憩場所として多くの方々にご利用いただきありがとうございました。 

開催日時：平成 30 年 11 月 5日（月）１０：５５～１２：４0 

 

 

❶・住宅街からバス通りに出る箇所に「停止線」を書くと、手前の交差点を無視しがちになるというデメリット 

があります。 

書いたとしても歩道が幅広く、車を停止線より前に出さないと確認できず意味がありません。歩行者が車に

発見されやすいところを歩くよう注意お願いします（警察署） 

・バス通りでの事故をなくすため歩行者を隠す道路脇の木を伐採したり、雑草の生える植え込みのマスを撤去

したいと思います（青葉土木事務所） 

❷❸表示が薄くなっているので上申し、補修したいと思います。❸は標識が木に隠れているため、位置をずらすなど

調整をしたいです（警察署） 

❹❺新しい住宅ができ見通しが悪いというだけでは道路標示は新しく作れません。 

 交通量を考え、必要性が判断されれば設置されます。（警察署） 

 

以上、簡単ではありますが、今年度スクールゾーン対策協議会の主な内容です。なお、交通安全協会の方には学校

周辺に交通安全電柱巻きを設置いたただく予定です。迅速なご対応ありがとうございました。校外委員会もパトロ

ールや旗当番を徹底し、地域の方々のご協力もいただきながら、子どもたちの安全を見守っていきたいと思います。 

改善希望個所 

❶フットサルパーク駐車場斜め向かい 「止まれ」道路

標示追加 

❷前田公園脇 「スクールゾーン」路面標示の補修 

❸大場町 T 字路 「止まれ」路面標示の補修 

❹❺大場町 T 字路 「停止線」「止まれ」の新規路面標示 

 2017 年度からの改善事案が 6 か所ありました。 

 2018 年度改善希望箇所と、各関係機関（青葉警察署・土木事務所・交通安全協会・自治会）からのご意見・

注意事項は以下の通りです（抜粋）。 

❶ 

❷ 

❸ 

見学会のお知らせ 
来年度の候補者の皆さまには、推薦委員会より見学会（役員会 9 月 28 日、運営委員会 10

月 4 日）のご案内を配布させていただきました。運営委員会の様子を見学していただき、質

疑応答などの時間を設けたいと思っております。見学会に参加できない候補者の方には、後

日推薦委員より連絡いたします。ぜひご参加くださいますよう、よろしくお願いします。 


